

(<sup>1</sup>)

La République arabe d'Egypte  
Le Ministère des Waqfs

le 28 Rabi 2<sup>ème</sup> 1443  
le 3 décembre 2021

### **L'humanitarisme de la civilisation islamique**

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, Qui dit dans Son Noble Livre : " ô les humains ! Ayez pitié envers votre Seigneur Qui vous créa d'une seule âme". J'atteste qu'il n'y a point de divinité en dehors d'Allah, l'Unique sans aucun associé, et que notre maître Mohamad est Son serviteur et messager. O Allah ! Accorde Ton Salut et Tes Bénédiction à lui, sa famille, ses compagnons et ceux qui les suivent d'une rectitude jusqu'au Dernier-Jour. Ensuite...

L'islam fonda une civilisation qui atteint son apogée grâce aux valeurs humaines. Elle traça pour l'humanité la voie de l'amour, de la fraternité, de la justice et de l'égalité. Elle le fit via un dispositif éthique et civilisateur qui réunit sans point désunir, bâtir sans détruire, ce pour réaliser sécurité, paix et bien au monde entier. La civilisation islamique puise ses valeurs humaines du Noble Coran et de la Sunna prophétique qui abondent des grandes valeurs humaines. Allah, Gloire à Lui, dit : "Ô hommes ! Nous vous avons créés d'un mâle et d'une femelle, et Nous avons fait de vous des nations et des tribus, pour que vous vous entre connaissiez. Le plus noble d'entre vous, auprès d'Allah, est le plus pieux. Allah est certes Omniscient et Grand-Connaisseur." L'homme jouit donc de l'honneur qu'Allah lui accorde, sans égard pour sa race, sa couleur ou sa confession. Allah, Gloire à Lui, dit : "certes, Nous honorâmes les descendants d'Adam". Le prophète (SBL) dit : "vous appartenez tous à Adam, Adam fut créé de la terre". Lorsqu'un jour on passait portant un funèbre devant le prophète (SBL), le prophète s'y leva par respect. On lui objecta : le mort est juif ! Le prophète (SBL) de répliquer : "ne s'agit-il pas d'une âme humaine?"

(٧)

Parmi les aspects humanitaire de la civilisation islamique est le fait qu'elle ancre explicitement le principe de la liberté de conscience, la liberté de pratiquer les rituels, la protection de lieux de culte et le rejet de la contrainte et le terrorisme de toute forme. Allah, Gloire à Lui, dit : "point de contrainte en matière de religion" et "et si ton Seigneur le voulait, tous les humains sur la terre auraient cru, veux-tu contraindre les gens de devenir croyants ?". Il dit également : "rappelle donc ! Tu n'est qu'un rappelant, tu n'as rien d'autorité sur eux", "tu ne dois que communiquer".

Parmi les aspects humanitaires de cette civilisation il y a l'indulgence vis-à-vis les chétifs, le respect des plus âgés et le fait de rendre à chacun son dû exact. Le prophète (SBL) dit : "Allah secoure cette communauté par ses chétifs, leurs invocations, salats et sincérité". Il dit également : il n'est pas de nous quiconque ne prend pas notre petit en merci, ni respecte pas notre vieux". Omar Ibn Al Khattab (qu'Allah l'agrée) passa un jour par un vieux des gens du livre qui se livrait à la mendicité. Omar lui dit : on n'est pas équitable vis-à-vis de toi à ta vieillesse après avoir tiré profit de ta jeunesse. Ainsi, il lui consacra une pension du trésor public. Le prophète (SBL) dit: "les cléments seront couverts de la Miséricorde d'Allah, soyez cléments vis-à-vis les gens sur la terre, Celui au Ciel vous accordera Sa Clémence".

\*\*\*\*

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, que le Salut et les Bénédiction d'Allah soient accordés au dernier des prophètes et messagers, notre maître Mohamad (SBL), à sa famille et à tous ses compagnons.

Le caractère humain de la civilisation islamique n'est pas restreint à l'entretien avec les êtres humains, il s'étend au traitement des animaux. Preuve à l'appui est le fait que le prophète (SBL) se trouva

(٧)

ému lorsqu'il entra un jardin d'un homme des Ansars, un chameau se larmoyait à cause de torture qu'exerçait son propriétaire sur lui. Le prophète lui essuya les larmes, le chameau se calma. Le prophète (SBL) dit : "quel est le propriétaire de ce chameau ? Un homme des Ansars dit : c'est à moi, ô messenger d'Allah. Le prophète de répliquer : ne veux-tu pas avoir pitié envers Allah dans cette bête qu'Il te confia. Il se plaint à moi que tu le laisses affamé et le maltraites". Le prophète (SBL) vit une hirondelle dont on prit les deux poussins, il dit : "qui infligea cet oiseau de ses deux poussins ? Rendez-les-lui".

L'humanité a donc très besoin de ces principes et valeurs humaines desquels était marquée notre civilisation islamique au fil de l'Histoire.

O Allah ! Fais que notre pays, l'Égypte, soit épanoui, ainsi que tous les pays du monde.